

ANTES DE LA APERTURA

Estamos en vísperas de la apertura de las Cortes. Nuevamente, por enésima vez vuelven los telegramas de hoy jueves a traer rumores de crisis con motivo de las diferencias surgidas entre los ministros a causa de los presupuestos. El señor Navarro Reverter no quiere ceder; quiere presentar un presupuesto con superavit, y los restantes ministros, principalmente los de Instrucción y Fomento, a pesar de haber cercenado algunos servicios, todavía ofrecen una desinversión en sus presupuestos respectivos. El de Hacienda no transige, estando dispuesto a abandonar su cartera. Es de esperar, es seguro esperar que estas diferencias se solucionarán y que el Gobierno actual se presentará a las Cortes tal cual está formado a fin de acometer los muchos problemas que esperan turno.

Por cierto que estos días han sido comentadas las conferencias celebradas por el señor Cambó con los señores Canalejas y Maura. Estas conferencias, conocido el modo especial de ser de ambos personajes—dice un colega—apenas dan margen para ligeras consideraciones. El primero había ofrecido que de prisas y corriendo presentará el proyecto de mancomunación provincial, mientras que el otro, más cauto en sus afirmaciones, las supeditará a una reforma fundamental en el régimen administrativo local.

No debemos hacernos ilusiones de que las aspiraciones de Cataluña se conviertan en ley en el breve espacio de tiempo que a ello pudiera dedicarse en el período parlamentario que se avecina, sin que de ello sean culpables los gobernantes, sino la importancia y transcendencia de la materia que se pondrá a debate, que, por representar una modificación esencial en la vida política y administrativa del país, necesita ser contrastada detenidamente cada una de las resoluciones que hayan de adoptarse.

Es incuestionable que existen grandes deficiencias en los organismos locales y que la exagerada centralización produce daños sin cuento, mas, antes de conceder libertades, es conveniente asegurarse si aquellos que han de disfrutarlas están preparados para ellas; porque sería un grave error, legislar por el placer de añadir páginas a los códigos nacionales, sin que las disposiciones en ellos contenidas pudieran responder en la práctica al ideal de su concepción.

Si analizamos, comparándolas con las demás de Europa, las leyes votadas por el Parlamento, fácilmente se encontraría que no cedon a aquéllas, sino que las aventajan en valía y hasta en el espíritu que las informa, pero aparte de que entre la intrincada malla pueden hallarse medios para burlar los mandatos de los poderes públicos, padecemos el mal, difícilmente remediable, de que los ciudadanos, por incuria o por desconocimiento, hacen constante dejación de sus deberes, haciendo inútil lo dispuesto para el cumplimiento de sus deberes, sino se les obliga a la fuerza.

Más lógico sería hacer comprender a todas las ventajas que les produciría el respetuoso acatamiento de los preceptos justos y equitativos, porque cuando la masa social llegara a un relativo perfeccionamiento, se impondría, cortando abusos, haciendo que la administración con rectitud y honradez, creando organismos fuertes, vigorosos y capacitados para no verse sujetos a la tutela del Estado, ya que en las relaciones que con éste hubieran de guardar, sería la emanada de la soberana voluntad popular; ese tópico que tanto emplean y que tan poco se emplea en la verdadera representación nacional no es más que en contadas ocasiones, hijos del voto de los electores concientes, y por regla general de contubernio de los partidos o afegazas caciquiles.

Los anhelos de organización, las ansias de mejoramiento, caerán en el vacío mientras no se encuentre el medio de que las Cortes respondan a un sentimiento concreto, cristalizado.

Variedades

Curiosidades

La fabricación de una suja consta de 80 operaciones distintas.
—En las grandes capitales de la India, hay muchas familias europeas que tienen 300 criados.
—En Londres no luce el sol más de 20 horas por semana, por término medio.
—El año pasado el Papa recibió la friolera de 50.000 visitas.
—Inglaterra importa anualmente de Rusia 1.087.001.000 huevos.
—La feña de eucalipto profesor y botánico inglés E. Heron, acaba de hacer experiencias sobre el poder calórico de la feña de

DE UNA GUERRA

El cierre del paso de los Dardanelos

La noticia de que el Gobierno turco había acordado la reapertura del tráfico por los Dardanelos es prematura. No se ha tomado todavía tal acuerdo.

Puede ser que el Gobierno se decida más tarde a abrirlos, pero hay que tener en cuenta que se necesitarían por lo menos diez días para desembarazarlos de las minas flotantes que se emplazaron.

En los círculos oficiales se declaran inadmisibles las reclamaciones de las compañías de navegación que intentan obtener una indemnización por el cierre del paso de los Dardanelos, pues se trata de fuerza mayor.

No obstante, noticias de Constantinopla afirman que el jueves se abrió de nuevo a la navegación el paso de los Dardanelos y que probablemente en la recepción diplomática se comunicará a los embajadores europeos la respuesta que da la Sublime Puerta a las gestiones de aquéllos.

Le Journal des Débats dice que en estos últimos días se habla de una inteligencia entre Italia y Rusia.

Parece que esa inteligencia se halla ya concertada, a juzgar por un telegrama de Viena, cuya importancia es considerable.

Dice así: «Como consecuencia de negociaciones seguidas en los Gabinetes de Roma y San Petersburgo, una inteligencia está a punto de concertarse, en virtud de la cual Italia promete su concurso a la política rusa en los Balcanes, especialmente en lo que se refiere a Macedonia y Albania».

A cambio, Rusia se compromete a reconocer inmediatamente la soberanía de Italia sobre la Tripolitania y Cirenaica, apoyando este reconocimiento con una manifestación naval a la entrada del Bósforo.

En Viena las noticias del bombardeo de los Dardanelos por los italianos ha producido pésima impresión.

Desde hace tiempo venía Italia tratando con el Gobierno austro-húngaro, a fin de poder realizar la acción que ahora ha llevado a efecto.

Todas las tentativas que Italia había hecho en ese sentido resultaron completamente inútiles. Hasta del conde de Aehrenthal recibió Italia una negativa categórica.

Luego, Italia tanto había renunciado a ese proyecto, que había declarado formalmente a Austria que, a consecuencia de circunstancias explicadas por su aliada, ella renunciaba de un modo definitivo a forzar los Dardanelos en la guerra que tiene empeñada con Turquía.

En esas circunstancias se comprende que sea difícil para el ministerio de Negocios Extranjeros de Austria Hungría creer que Italia se resuelva a un ataque contra la Turquía europea.

Si el bombardeo contra los Dardanelos se repite, el Gobierno de Viena, enviará al de Roma una nota que no dejará lugar a duda alguna respecto a la gravedad de la situación.

Esa nota, cuyo texto está ya anticipadamente redactado, se publicará en seguida en los periódicos.

Entre niñas:
—¿Qué tal lo pasáis en tu colegio?
—Por cualquier cosa nos dejan sin comer.

—A nosotros nos dejan sin comer y nos hacen leer un libro de cocina.

DE UNA INDUSTRIA

La construcción de los dirigibles

Las innumerables catástrofes sufridas por los diferentes dirigibles del tipo Zeppelin no han desalentado a la industria alemana en su propósito decidido de construir globos de grandes dimensiones.

Actualmente se está terminando en aquel país la construcción de un dirigible cuya envoltura medirá ciento diez y ocho metros de longitud y algo más de trece de diámetro máximo, con una capacidad de trece mil metros cúbicos. Esta envoltura se halla dividida por tres tabiques impermeables en cuatro secciones o compartimientos distintos.

La sección que ocupa la parte anterior del dirigible es la cabeza de éste el aspecto de un hemisferio casi perfecto, y va reforzada por una especie de casco formado por diez capas de tela impregnada de caucho. Dentro de esta sección primera va un globo de aire, y lo mismo acontece en cada uno de los dos departamentos siguientes. El cuarto compartimiento, o sea el que ocupa la parte posterior, se mantiene a la presión atmosférica normal y está destinado a recoger el gas que se escapa de las otras tres secciones por medio de válvulas de seguridad. Este compartimiento posterior tiene forma cónica muy alargada.

La envoltura general no es rígida, como en otros grandes dirigibles alemanes, sino del tipo flexible.

La quilla, que tiene ochenta metros de longitud, es una caja de acero, en el interior de la cual un hombre puede pasearse con desahogo. En ella van instalados los depósitos de agua y de gasolina, así como la maquinaria precisa para la ventilación de los globos que van en el interior de las tres primeras secciones y para la maniobra de las válvulas. Esta maquinaria consiste en dos motores de veinticinco caballos cada uno. La quilla termina por el timón que sirve para la dirección del globo y que está constituido por cinco planos, cada uno de los cuales tiene cuatro metros de longitud y ciento cuarenta centímetros de anchura.

De la quilla penden tres barquillas distintas que pueden comunicarse entre sí por telegrafía mecánica. En la barquilla inferior van unos volantes que sirven también para la dirección del globo, y en cada una de las otras dos hay instalados un motor Daimler de 125 caballos, dos timones de profundidad, dos hélices laterales y una hélice central. Cada una de las hélices laterales tiene dos hojas de tres metros de diámetro, y son capaces de producir setecientas revoluciones por minuto. La hélice central tiene cuatro hojas y puede producir setecientas cincuenta revoluciones en la misma unidad de tiempo.

Indudablemente se han aprovechado para este dirigible todos los conocimientos y progresos que en la aerostación se han hecho en estos últimos tiempos, y se han tenido en cuenta, para los detalles de la construcción, todas las faltas que en los dirigibles anteriores se han advertido. Sin embargo, sólo la práctica demostrará si el nuevo dirigible alemán podrá resistir las perturbaciones atmosféricas que han dado al traste con sus predecesores. Esto sin contar con que, cuanto más complicada sea la instalación, más fácil es que los trastornos producidos por las revueltas del aire se sumen incidentes imprevistos que siempre suelen acontecer con los mecanismos complicados, y que tan funestos resultados acaban cuando los operadores se hallan en las altas regiones de la atmósfera.

Vicente Vera.

EXPOSICION Y VENTA DE LABORES DE LA MUJER

El Ayuntamiento protege al Obrero

Nos hemos ocupado distintas veces de esta obra, reconociéndole gran importancia. El Ayuntamiento de esta capital preocupándose por el bienestar de sus administrados, inició y llevó a cabo la idea de establecer una exposición permanente de labores de la mujer, en la que tuviera presentados todos los trabajos que las obreras desearan vender al público sin mediación de industrial o agente alguno.

El hecho realizado es de mucha trascendencia, más de la que a simple vista a bastantes pueda parecer, tanto por los beneficios que pueda reportar como por la doctrina que encierra.

La esfera a que alcanzan los beneficios es inmensa: La madre de familia en días de agobio puede, con tres, cuatro horas de trabajo terminar una labor que le valdrá una, dos pesetas, cantidad suficiente para syndarse, salir de apremiante apuro; la afanosa obrera que trabaja de sol a sol, podrá conseguir espléndida remuneración, que no logrará tal vez de otra manera; la viuda sin recursos por medio de esta exposición y venta, lo obtendrá para atender al sustento propio y al de sus hijos; la señorita, hija de modesto empleado, podrá ahorrar, trabajando para la exposición, lo suficiente para comprarse vestidos, sombreros, etc. etc.

No seguimos enumerando los beneficios que la Exposición puede reportar porque saltan a la vista del más negado.

La doctrina que encierra la obra es de lo más avanzado; es más extremo anhelo de las asociaciones obreras más perfectas.

«Que el producto del trabajo lo perciba, integro el trabajador». Esta aspiración la exponen como un sueño las Sociedades más avanzadas. El Ayuntamiento

visible desde la calle hay el siguiente rótulo rematado por el escudo de la ciudad: «Exposición, contratación y venta de labores de la mujer, bajo la protección del Excmo. Ayuntamiento. Entrada libre». Ya antes de inaugurada la Exposición han podido leer este letrero centenares de personas que a diario transitan por la céntrica calle del Sindicato. Ello es el mejor elogio para el acuerdo tomado por nuestra Corporación municipal.

Las vitrinas en que se colocarán los objetos están ya definitivamente instaladas. Sólo falta colocar los objetos ya recibidos y llenarlas, con los que, sin duda alguna, irán enviándose.

Las vitrinas están subdivididas y dispuestas de manera que puedan colocarse en ellas toda clase de labores.

A nuestro entender falta un solo detalle: que en el exterior, en la fachada de «Can Billa» otro letrero llame la atención del transeúnte más distraído.

La dirección de la Sala de Exposición corre a cargo del experto industrial don Juan Muntaner Vich. Este nombre es una garantía de éxito. De quien con su inteligencia y esfuerzo constante ha sabido poner tan en alto el establecimiento que lleva su nombre, hay que esperar con confianza que sabrá llevar por el camino del éxito a la obra, sirviéndonos de nuestra Corporación popular. Por adelantado nuestro aplauso al señor Muntaner y Vich.

Se ha empezado a repartir, haciéndose de modo profuso, una circular conteniendo las bases sobre las que se riga dicha Sala Exposición que son las siguientes:

Primera.—El Ayuntamiento de Palma, desoso de cooperar al alivio de la mujer que con su trabajo procura el sosten de su familia, funda una Sala de exposición, contratación y venta de labores femeninas.

Segunda.—La Exposición permanente de labores se instalará en local adecuado y céntrico, colocándose los objetos expuestos en vitrinas o cualquier otra forma que garantice su conservación y limpieza.

Tercera.—Los trabajos que se exhiban llevarán la indicación del precio que su autora les haya señalado, y todas las referencias al nombre de ésta, su domicilio o taller, materiales utilizados, precios al por mayor & que interese a la expositora y tengan relación con su instalación.

Cuarta.—Se respetará en absoluto la reserva de toda autora que calle su nombre o señas, absteniéndose de practicar ninguna averiguación, y manteniendo en secreto la procedencia del objeto expuesto a la venta en estas condiciones.

Quinta.—Las expositoras recibirán en el acto de depositar sus labores para la exposición y venta, un resguardo en que se describa el objeto y se consigne su valor. Mediante la presentación de este documento podrán las interesadas retirar en todo tiempo la instalación a que haga referencia, percibir el precio si se hubiese vendido.

Sexta.—Los resguardos serán nominativos en los casos a que se refiere la base 3 y al portador cuando fuere aplicable la base 4.

Séptima.—En caso de extravío de algún resguardo nominativo, podrá la interesada suplirlo mediante documento por ella autorizado, declarando haber retirado su labor o haber recibido el precio y renunciando a toda ulterior reclamación. Si el resguardo fuere al portador, se anunciará su extravío en tres periódicos locales, señalando un plazo de quince días para que el que se crea con derecho se oponga a la entrega del objeto o de su valor a la reclamante; transcurrido el plazo sin que se haya formulado oposición, se atenderá a los deseos de la reclamante, que autorizará un recibo ante dos testigos.

Octava.—La instalación gratuita durará un mes. Si hubiese exceso de local disponible este plazo podrá ser ampliado de común acuerdo. Terminado el plazo o su ampliación, la expositora podrá seguir exhibiendo el objeto expuesto mediante un alquiler por meses adelantados del emplazamiento, que se calculará según las dimensiones de éste, en forma que no exceda del 1 por 100 mensual.

Novena.—En toda venta se descontará el 5 por 100, que servirá de fondo para atender a los gastos generales de la institución.

Décima.—Los recursos de esta fundación serán:

- 1.º Subvención anual del Excelentísimo Ayuntamiento (Art. 1.º)
- 2.º Descuento del 5 por 100 sobre las ventas (Art. 9.º)
- 3.º Alquileres de instancias (artículo 8.º)
- 4.º Donativos en metálico.
- 5.º Regalo de labores cuyo precio se nieguen a percibir las autoras, cediéndolo a favor de la institución.
- 6.º Objetos o precios no retirados ni reclamados por sus dueños, después de cumplido un año a contar del día en que cesó el plazo de la exhibición gratuita, o alquiler satisficcho.

IMPRESIONES

De mi vida

Me parece egoísta hablar de mi alegría cuando otras madres lloran; pero ahora que he pasado por esas zozobras, las comprendo mejor. Con ellas y como ellas siento, y con ellas pido por España y por sus hijos.

Mi hijo está particularmente agradecido al Rey por haberle colocado a su lado. Cuando se prestó a servir a España lo hizo con la honradez que le es característica.

—Iré donde me manden—dijo. Y así lo ha hecho siempre. No creo que sus soldados hayan oído queja se

una sola vez. Ahora, aun que siente, naturalmente, dejar allí a los que compartieron con él los peligros de la guerra, acude contento al llamamiento de su Rey. Sé que le servirá con una lealtad a toda prueba, y me parece que mi hermano se alegra de ver a mi hijo velar sobre el suyo.

En uno de estos momentos de sembrar alegrías, que me entran cuando estoy contento, le dije el otro día a mi marido:

—Déjame, al pasar, en el colegio de los chicos.

—No; pero es el cumpleaños del baturo, y quiero llevarle una medalla de la Virgen del Pilar y la carta de su madre. De antemano gozaba con la sonrisa tan buena y tan franca del chico.

Me bajé del coche con mi dama, y esperé en el colegio a que dieran las once, para que volvieran los chicos de la escuela. No hay que olvidar que en Alemania todos, ricos y pobres, están obligados ir a la escuela. La enseñanza es rigurosamente obligatoria.

Por las mañanas vuelven los chicos a casa, a las once generalmente; pero ciertos días las lecciones de algunas clases se prolongan hasta las doce. Al ver pasar a los niños con sus mochilas a la espalda, sea oír ya de lejos los gritos de alegría que dan los niños cuando me ven, me hizo sospechar que era de los días que duraba hasta las doce la lección; así era, en efecto, y decidí simplemente ir a su encuentro; dos de ellos venían ya y se volvieron conmigo otra vez a la escuela, muy contentos de pensar en la sorpresa que tendrían los otros cuando me vieran sentada en el banco que hay a la puerta.

El momento fué, en efecto, una de esas grandes alegrías tan fáciles de tener y de las cuales nos priva tantas veces la etiqueta. Yo ya a mis años pienso desquitarme; la alegre charla de los chiquillos de vuelta de la escuela fué para mí un placer con que en otros tiempos no hubiera podido ni soñar. Es un mundo nuevo, espléndido el que se ha abierto ante mí con haberme traído aquí esos chicos españoles. Sólo con la práctica se puede saber lo que es mejor para un pueblo, y a los niños conviene educarlos, más que con libros de pedagogía, escuchando atentamente los latidos de sus corazones, uno por uno. (Son tan distintos los gustos de cada uno, y hay que dárles gusto, ¿por qué no?, en todo lo que sea permitido. Ese sistema, he empleado siempre con mis propios hijos y me ha dado buen resultado. Nunca les he dicho que no por pereza ó comodidad; por eso, cuando lo digo, saben de veras que no puede ser. Ese mismo sistema empleo con los chicos de mi Pedagogium. Saben que las alegrías que dependan de mí, no les faltarán. He vuelto a leer por tercera vez los cuentos que me gustaban y gastaron a mis hijos. Si don Saturnino Calleja hubiera dicho como dije: «Candido Calleja», y la alegría que les produjo esa noticia, hubiera sido la mejor para su generosidad. El Robinson, tan bonitamente ilustrado como todos los de la Biblioteca Perla, es uno de los favoritos de los pequeños; a los mayores les he dado ya *Fabiola* y *Ben Hur*. Como les gusta comunicarme sus impresiones de lo que oyen y leer, estoy leyendo otra vez con mi hijo, para seguirles en su fantasía, todas esas leyendas alemanas tan llenas de poesía. Más tarde haremos entre todos traducciones de unas cosas al español y de otras al alemán.

Nota que cuando empiezo a hablar de mis chicos, me disperso; pero todo el mundo tiene una chifladura en la vejez, y esa es la mía. Como estoy convencida de que mi chifladura, lejos de hacer daño a nadie, es verdaderamente de utilidad pública, en vez de combatirla, la cultivo.

Cree que era un sueño irrealizable pudiera llegar un día en que yo estuviera—como estoy ahora—en contacto inmediato con el pueblo español, tan sano y tan bueno. Y si no viene en mi ayuda Santa Teresa, no llego. Cuando yo fui a visitar el lugar donde está enterrada esa mujer, que tan alto puso el nombre de España, fui por respeto a ella, sin pensar que me iba a enseñar la manera de poder y también servir a España. Cuando yo creía que ya no iría más que muy de tarde en tarde por aquella tierra bendita, me da por hija a María Teresa, para estrechar de nuevo los lazos. Y luego me pone delante una revista suya, *La Basílica Teresiana*, para que escriba mis impresiones. La Basílica, ese es el monumento que merece una mujer como es un templo grande, donde pueda rezar mucha gente. Pero ¡qué pocos lo entienden! María Teresa, sí; acaba de probármelo con un nuevo donativo, en agradecimiento por la vuelta de su marido.

Teophile Gauthier, al hablar de la Catedral de Sevilla en su «Voyage en Espagne», dice:

«El Capítulo que encargó la construcción de la Catedral condensó su plan en esta frase: «Edifiquemos un monumento que haga creer a la posteridad que estábamos locos».

Y más tarde añade:

«En nuestro tiempo, donde todo se sacrifica a no sé qué bienestar grosero y estúpido, no se comprenden más esos impulsos del alma hacia lo infinito, traducidos en aguijas, en flechas, en campanarios, en ojivas, tendiendo hacia el cielo sus brazos de piedra juntando por encima del pueblo, prostrado, como unas manos gigantes que suplican».

Esto lo escribía el año 1843 ¡Qué diría ahora! Pedría, como D. Leopoldo Cano en su discurso de entrada en la Academia de la Lengua, «un poco más poesía, por el amor de Dios». Hay que verterla en el corazón de los niños, me ha convencido; de la educación depende el porvenir del país. Y los chicos que salgan de mi Pedagogium tendrán poesía.

Fax de Borbón.

Primer aniversario del fallecimiento de D.ª Antonia Servera Ramón. Falleció el día 26 de Abril de 1912. O. E. P. D. Todas las misas que se celebrarán mañana viernes, de ocho a doce en la capilla del Santo Cristo de la parroquia...

Información

La salud pública

Este mediodía en el Ayuntamiento se ha reunido la Comisión especial de Sanidad bajo la presidencia del Alcalde don Antonio Pou. Asistieron a la reunión los concejales señores Trián, Jaume, Gimenez, Llabrés, Rover, Mir y Peña, Brondo, Dezcallar, Font y Peña y Carbonell, los inspectores señores Font y Monteros y Llorens...

Composiciones para guitarra

La sociedad anónima Casa Doterio de Barcelona, acaba de publicar cinco composiciones musicales para guitarra, debidas al notable y famoso compositor, del Conservatorio Barcelonés y hoy decano de los guitarristas españoles, D. José Ferrer y Esteve. Las cinco obras llevan por título Sinceridad, melodía vale, El Gondolero, melodía; Barcarola; Cuatro piezas fáciles y La Mascarina, mazurka; dedicada esta última a nuestro amigo D. Fernando Moofort.

Riña de perros

En la ciudad de Lloca, días pasados se efectuó una riña de perros ante centenares de personas, sin que nadie tratara de impedir la celebración de tan bárbaro espectáculo. Sabemos que el Presidente de la Sociedad mallorquina protectora de los animales y de las plantas ha transmitido la noticia al señor Gobernador de la provincia cuya autoridad aplicará seguramente severo correctivo si se repiten estos hechos altamente repugnantes y contrarios a las circulares y disposiciones vigentes sobre el particular.

Conferencia

La Sociedad de obreros alfareros de Palma y sus contornos, dará una conferencia pública el domingo 28 del actual a las once de la mañana en el Socorro, número 85. El compañero Sebastián Alorda disertará sobre el tema: «Riqueza natural y riqueza social».

La bandera del "España"

Continuación de la lista de las señoras que han enviado donativos para costear la bandera de combate del Acorazado "España":

- Suma anterior 19. Srita. María de la Concepción Beltrán 1 peseta, Srita. María de los Angeles Beltrán 1, Sra. D.ª Francisca Fito de Ruiz 1, Sra. D.ª Ana Pérez de Rodríguez Pérez 1, Srita. María del Carmen Rodríguez y Pérez 1, Srita. Fanny Rodríguez y Pérez 1, Sra. D.ª Juana Serra de Baena 1, Señora Josefina Bienes y Serra 1, Srita. Antonia Bienes y Tolosa 1, Srita. María de la Concepción Bienes y Tolosa 1, Señorita Andrea Valentini Corso 1, Sra. D.ª Fanny Sell de Pavia 1, Sra. D.ª Cecilia Martos de Real 1, Srita. María de Ocell Bonassar 1, Sra. D.ª Petra Villalonga de Montaner 1, Sra. D.ª Carmen Villalonga de Mañá 1, Srita. Pilar Montañá y Villalonga 1, Lma. Sra. D.ª Ramona Hernández de Sureda 1, Srita. Isabel Sureda Hernández 1, Sra. D.ª María de los Dolores Moxó de Maroto 1, Sra. D.ª María de los Dolores Maroto de Delgado 1, Srita. María de la Soledad Maroto y Moxó 1.

(Se continuará)

Total 41.

Vacantes

En la actualidad se hallan vacantes las siguientes plazas. Médico titular de Tejada (Canarias). Sueldo anual 1.500 pesetas. Solicitudes al alcalde hasta el 12 de mayo. Veterinario titular de Zaidín (Huesca). Solicitudes al alcalde hasta el día 17 de mayo. Secretario del Ayuntamiento de Sástago (Zaragoza). Sueldo anual, 1.500 pesetas y demás emolumentos consignados en presupuesto. Solicitudes hasta el 8 de mayo. Idem del Ayuntamiento de Hinojosa del Duque (Córdoba). Solicitudes hasta el 16 de mayo.

bierno del patronato del cuerpo de farmacéuticos titulares y recabar de los poderes públicos que su acción patronal sea robustecida en sus relaciones con los municipios y con los gobernadores. 2.º «Pago de los titulares por el Estado, en la forma en que lo hace éste con los profesores de instrucción primaria». 3.º «Reglamentación del cuerpo de subdelegados, en la que se determinen y puntualicen las atribuciones de estos funcionarios de modo más concreto y eficiente que lo están ahora». 4.º «Recabar el cumplimiento de la ley respecto a las farmacias municipales y de sociedades o empresas». 5.º «Reglamento de botiquines de urgencia». 6.º «Reciprocidad o nulidad de títulos extranjeros». 7.º «Conveniencia de designar una comisión especial que se ocupe de determinar de un proyecto de limitación de farmacias y de la propaganda necesaria para crear un estado de opinión que permita solicitar de los poderes públicos con probabilidad de éxito». 8.º «Colegios provinciales de farmacéuticos, obligación de que a éstos pertenecan los titulares, conveniencia de que sus juntas asuman la delegación del patronato en cada provincia, jurados profesionales y sus atribuciones».

Deuda pública

La Dirección general del ramo ha dispuesto que durante los días 26 y 27 del presente mes se verifiquen los pagos y se entreguen los valores que a continuación se expresan: Pago de créditos de Ultramar, facturas corrientes en metálico hasta el número 58.900. Idem de idem idem de efectos, hasta el n.º 58.892. Entrega de hojas de cupones de 1911 correspondientes a títulos de la Deuda amortizable al 5 por 100, hasta el número 8.734. Idem de títulos del 4 por 100 interior, emisión de 30 de diciembre de 1908 para su cenje de otro de igual renta, emisión de 31 de julio de 1900, hasta el número 25.133. Idem de carpetas de conversión de títulos de la Deuda exterior del 4 por 100 en otros de igual renta interior, hasta el n.º 32.401. Idem de títulos de la Deuda exterior presentados para la agregación de sus respectivas hojas de cupones, hasta el n.º 3.045. Idem de residuos procedentes de las Deudas coloniales y amortizables al 4 por 100 hasta el n.º 2.372. Idem de conversión de residuos de la Deuda del 4 por 100 exterior hasta el n.º 9.872. Idem de carpetas provisionales de la Deuda amortizable al 5 por 100 presentadas para el cenje por sus títulos definitivos hasta el n.º 11.139. Idem de títulos del 4 por 100 interior, emisión de 1900 por conversión de otros de igual renta de las emisiones de 1892, 1895 y 1899, facturas presentadas y corrientes, hasta el n.º 13.789. Idem de carpetas provisionales representativas de títulos de la Deuda amortizable al 4 por 100 para el cenje por sus títulos definitivos hasta el número 1.483. Pago de títulos del 4 por 100 interior, emisión de 31 de julio de 1900, por conversión de otros de igual renta hasta el n.º 8.689. Reembolso de acciones de Obras públicas y carreteras de 20, 34 y 55 millones de reales, facturas presentadas y corrientes. Pago de intereses de inscripciones del semestre de julio de 1883 y anteriores. Idem de carpetas de intereses de toda clase de deudas del semestre de julio de 1883 y anteriores a julio de 1874, reembolso de títulos del 2 por 100 amortizables en todos los sorteos; facturas presentadas y corrientes. Entrega de facturas del 4 por 100 amortizable, hasta el n.º 1.483. Las facturas existentes en caja por conversión del 3 y 4 por 100 interior y exterior. Entrega de valores depositados en Arca de tres llaves, procedentes de creaciones, conversiones, renovaciones y canjes.

La huelga de zapateros

En el vapor-correo de Mahón embarcaron para aquella ciudad 23 huelguistas para los cuales se ha buscado colocación en su oficio. Ha sido denunciado al Juzgado por la policía un huelguista que efectuó coacción en la esposa de un obrero, amenazándola de palabra para el caso de volver a buscar su marido para que pudiera trabajar su marido.

Anoche en la reunión celebrada por los obreros zapateros, se acordó que podían volver al trabajo los que tenían ocupación por cuenta de los Almacenes «El Aguilón», por haber concedido los propietarios de éstos, el aumento pedido por el gremio. La huelga continúa en igual estado respecto a todos los talleres, excepto en el del Sr. Estrafay, que han entrado al trabajo seis obreros más que ayer.

El tiempo

Las observaciones anotadas en la Estación Meteorológica de Palma, son las siguientes: Barómetro, 764 milímetros. Termómetro (a las 9 m.), 14 cº. Máxima al sol, 25 idem. Máxima a la sombra, 19 id. Mínima a cubierto, 10 id. Mínima al descubierta, 9 id. Temperatura media de ayer, 15 id. Temperatura media correspondiente al mes, 15 id. Diferencia, o en menos, Dirección del viento, N. Fuerza máxima del viento sobre un metro cuadrado en 24 horas, 8 Kgs. Kilómetros recorridos en veinticuatro horas 138. Lluvias en 24 horas o litros por metro cuadrado. Evaporación en 24 horas, 3 id. Humedad a las 9 (tanto por ojo de saturación), 68. Ascenso del barómetro en 24 horas 1 milímetro. Tensión del vapor 8.

Nuevo Colegio

Está tarde a las tres, hemos tenido el gusto de visitar el nuevo local del Colegio de primera y segunda enseñanza, que el joven profesor don Gabriel Capó Valls de Padrinas, ha establecido en la calle de la Paz. El señor Capó siguiendo las indicaciones de la moderna pedagogía y atendiendo en un todo en las prescripciones que se requieren para hacer la Escuela Bella, ha establecido las salas de clases en condiciones tales, que hacen al alumno, agradables las horas que en ellas permanece. Las dos salas destinadas a clases reciben ventilación por tres grandes balcones, las paredes son blancas, algunas tejas al óleo las adornan, multitud de flores, en búcaros y maceteros, perfuman el ambiente de las salas. Todo ello contribuye a dar alegría a la clase. Para las horas de descanso tiene el nuevo local un espacio jardín donde los niños se entregan a sus distracciones y juegos infantiles. En la sala de entrada hay algunos cuadros con sanas y humanitarias inscripciones y consejos. El despacho del joven Director del Colegio llama también la atención del que lo visita por su distribución, mobiliario y adornos. En él está instalado un piano, en el que los niños se ejercitan y aprenden canciones populares de la tierra y cantos escolares. Las salas para clases son capaces para 30 alumnos. Reciba nuestro querido amigo nuestra sincera felicitación por la obra llevada a cabo y que tanto ha de contribuir a elevar el grado de educación de los niños que concurren a dicho Colegio.

Notas del Carnet

En el Palacio Episcopal y capilla de San Pablo se han unido en el santo lazo del matrimonio el farmacéutico D. Miguel Terraza Terrés y la bella señorita Josefa Nadal Nadal. Ha bendecido la unión el Pbro. D. José Palou, siendo padrinos por parte del novio el oficial de Administración D. José Terrés y el propietario D. Antonio Jaume Nadal y por la de la novia su hermana el Médico D. Miguel Nadal y D. Enrique Cervera. Sean muy felices los nuevos esposos. Se halla mejorado de la enfermedad que hace unos meses le tiene postrado en cama, el Rdo. P. Bernardo Beltrán, hijo del teniente coronel retirado de este apellido. Desearnos al enfermo pronto restablecimiento. Ha solicitado la plaza de Fiscal Municipal de Sineu, D. Antonio Alomar Jaume. En las oposiciones que se celebran en Madrid y después de brillantes ejercicios ha obtenido el ingreso en el Cuerpo de Ayudantes de Obras Públicas, D. Francisco Barceló, hermano del Director de «La Región» D. Andrés. Después de brillantes ejercicios ha obtenido el ingreso en el Cuerpo de Ayudantes de Obras Públicas, el joven don Martín Gussp Pou, hijo del Director de «El Diario de Palma» y Presidente de la Asociación de la Prensa, nuestro estimado amigo D. Felipe.

Religiosas

PARA MANANA. Santos.—Nuestra Señora de la Cabeza y Ceto obispo. Cuarenta Horas.—Empezarán en Santa Cruz dedicadas al Patriarca San José. A las seis y media exposición, a las diez Tercia y misa mayor. Por la tarde actos de coro y reserva. Otras funciones.—En la Capilla interior del Convento de María Reparadora a las siete y media misa de comunión general mensual de las señoras de la Adoración con pláticas por el P. Antonio Viladavall, S. J. Material de Ingenieros. Ha sido aprobada una propuesta eventual del material de Ingenieros, por la cual se asignan a la Comandancia de Ingenieros de Menorca 3.750 pesetas con destino a la renovación de la cubierta del edificio denominado «Sala de Armas» en la fortaleza de la bel II de Mahón.

Noticias Militares

Material de Ingenieros. Ha sido aprobada una propuesta eventual del material de Ingenieros, por la cual se asignan a la Comandancia de Ingenieros de Menorca 3.750 pesetas con destino a la renovación de la cubierta del edificio denominado «Sala de Armas» en la fortaleza de la bel II de Mahón. Documentación. Se ha dispuesto que queden anulados por haber sufrido extravío varios documentos pertenecientes a don Jorge Dezcallar Montis, don Luis de Montaner, don José Artea Grimalt, don Antonio Perelló Adrover, don Mateo Cabot Vidal y don Miguel Pons Ginestar. Entradas. El vapor Cataluña, procedente de Marsella. Procedente de Barcelona, el vapor Belber. De Mahón, el vapor Isla de Menorca. Salidas. Para Barcelona, el vapor Miramar. El vapor Belber, para Argel. Para Túnez, el vapor griego Antonio.

Notas del Mar

El vapor Cataluña, procedente de Marsella. Procedente de Barcelona, el vapor Belber. De Mahón, el vapor Isla de Menorca. Salidas. Para Barcelona, el vapor Miramar. El vapor Belber, para Argel. Para Túnez, el vapor griego Antonio. Agenda Culinaria para 1912 2 pesetas. Librería TOUS

De Teatros

Principales. Anoche tuvo lugar la primera representación de la opereta de Kalmán Manowre d'antwo, obra que tuvo una acertada interpretación y obtuvo gracias a ello, mejor éxito que cuando se estrenó en el Lírico, el año último. Todos los artistas en sus respectivos papeles estuvieron admirables por lo cual consiguieron muchos aplausos, especialmente el señor Marchetti que hace un cadete espléndido. El público no cesó un momento de celebrar su vis cómica y en diversos mutis le obligó a presentarse varias veces a recibir grandes aplausos. Amodeo Granieri y Anita Patrizi cantaron como nunca y para ellos abundaron los aplausos. Fernando Razzoli encantadora, y notable su padre Estorre Razzoli en el furioso general. En resumen la obra de anoche satisfizo al público que aplaudió sin reservas al final de todos los actos. Después del primero la maestra tuvo que subir al palco escénico para compartir los aplausos con los artistas. Esta noche última, representación de Amor di Principe. Mañana a las seis y media en matinee de moda, se representará la opereta Manowre d'antwo. Se nos dice que el próximo domingo, dará la última función en Palma, la Compañía Granieri. Lavoz de la calle. Sr. Director: Mucho estimaría a V. que llamara la atención de la guardia municipal, respecto de la necesidad de que se ponga correctivo a los intolerables abusos que ciertos vecinos están cometiendo en la calle de E. cursach, hoy convertida en depósito de cascotes vacíos y carretones y campo de juego preferido por los muchachos del barrio. Tales abusos han malogrado el plausible interés con que el Ayuntamiento había atendido a la urbanización de la nombrada calle, construyendo en ella una acera, dotándola de alumbrado y evitando en lo posible que siguiera convertida en urinaria. De modo que la moral, la higiene y la comodidad de los vecinos y transeúntes reclaman un pronto y eficaz remedio. Anticipo las gracias y me ofrezco a. q. b. s. m. F. G. Llamamos la atención. D. Pedro José Vicens nos ruega llamemos la atención del Sr. Alcalde acerca de lo que comete cierto individuo y que consiste en arrojar despojos de pescado en las inmediaciones contiguas al Cuartel de Caballería. El hechor que despiden aquellos despojos molesta sobremanera a los que tienen que frecuentar dichos sitios. Hundimiento. Hemos notado que hace varios días se hundió un trozo de empedrado del piso de la calle de San Felio, inmediato al edificio del Círculo Liberal. Como puede ocasionar accidentes, su plican a Sr. Alcalde ordene la inmediata reparación. Varios vecinos. Desde Barcelona. (De nuestro corresponsal especial) Día 24, seis tarde. Noticias en grupo. Han regresado de Madrid los diputados a Cortes señores Cambó y Sol y Ortega. El próximo mayo se inaugurará la Juventud Conservadora de Igualada. Queda casi ultimado el programa de festejos que se celebrará con motivo de la visita a esta capital del ilustre hombre público portugués Magalhães Lima. Se ha denegado la petición de libertad provisional que solicitara Salvador Viquer y Juan y Francisca Pujaló. Esta la dirigió un escrito a los periódicos en el que apela a los sentimientos humanitarios de los señores que forman el Juzgado especial para que la dejen en libertad provisional atendida la crítica situación de sus hijos, todos al cuidado de su hermana mayor, que sólo cuenta veintidós años, que recientemente ha dado a luz y ni siquiera puede amamantar a su hijo. Una Comisión del Centro Mallorquín ha visitado al señor Gobernador para invitarle a la fiesta que el próximo domingo se celebrará en el Parque Güell. En la peregrinación a Tierra Santa que saldrá mañana tomarán parte los Obispos de Almería y Ciudad Real. Ha llegado a esta ciudad monseñor Mateo Mújica, de paso para Roma a donde va para hacer entrega a Su Santidad Pío X del mensaje que le dirigen los taquígrafos católicos en sílex de que sea proclamado San Ginesio de Arlés, patrono de los mismos. I. P. Almoneda. Por ausentarse se vende todo un mobiliario, calle Feliu, 24, principal. Curación de la Tos. PASTILLAS J. MIRO. Espectadoras y calmantes de la Tos. Farmacia y Laboratorio de J. Miró. Abierta toda noche. Colón 21, Perilló 21. Mi mando en Cuba por D. Valeriano Weyler TOMO V Precio 10 pesetas. Librería de J. TOUS Elegancias. Correspondiente al mes de Abril. Precio 1 50 pesetas. Librería de J. TOUS LEY Y REGLAMENTO acerca de las Empresas de Seguros Precio 2 PESETAS. Librería de J. TOUS

pública que celebrará esta Corporación el próximo domingo 28 del mes en curso, a la hora 18 en punto, para la recepción del Académico electo D. Rafael Ribas y Sampol, quien leerá un discurso sobre el tema: Del microscopio y su influencia en los progresos de la Medicina, contestándole el progreso de número, D. Jaime Font y Monteros. El Dr. Grau autor de la Píperazina Dr. Grau recibe diariamente multitud de felicitaciones de médicos por los buenos resultados obtenidos en sus enfermos de artritis, gota, reuma, arenillas, mal de piedra, ciática, cólicos nefríticos, neuralgias, etc., a quienes han tratado con tan precioso medicamento. Depósito general, Centro Farmacéutico—Palma. Agua de Roellana.—La más rica del mundo en estroncio y litina. Cura radicalmente albuminuria, mal de piedra y dispepsias.—Centro Farmacéutico. Las erupciones de la piel de curso húmedo y las oftalmías purulentas rebeldes a todo tratamiento, se curan con Cerevina Carbónica-Artigues. Frasco 5 pesetas. La Reina de las aguas del valle de Vichy para tomar a domicilio, fuentes Salut Louts St. Yorre cerca Vichy, cura de ve de verdad el Estómago, Hígado y Riñones. Véase en 4.ª página el anuncio de Inquilinatos. De la Región. MAHON. Mañana jueves saldrá para Barcelona el vapor correo «Mahón» que conduce muchos menorquines, que van al Festival Balear, aprovechando la rebaja de precios concedida por «La Marítima». En dicho buque embarcarán dos profesores de fandango de Fornells y algunos cantadores y tocadores de guitarra de Villa Carlos, para tomar parte en la fiesta menorquina, que en el referido festival se ha de celebrar. La reducción de precios de pasajes comprende hasta el próximo martes. Será condición para conseguir la mencionada rebaja que estén provistos los viajeros de la papelería de entrada al festival, que se facilita en la indicada casa naviera. Esta mañana ha cumplido con el precepto Pascual nuestro distinguido amigo don Juan Taltavull y García, cuyo respetable señor cumple hoy la avanzada edad de 95 años. MANACOR. El aspecto de nuestros campos es por demás desagradable. Nuestros agricultores consideran ya totalmente asegurada la cosecha debido a las benéficas lluvias que desde el sábado han venido regando nuestras sementeras. Continúa adelantándose en la decoración de la capilla del Santo Cristo. Estos días se ha quitado el tabique de la nueva capilla de la Inmaculada, pudiéndose ver ésta ya terminada y colocados los tres ventanales que resultan de buen gusto. Parece que no se dejará a fin de que, en el próximo mayo se pueda cantar en ella el mes de María.—C. 24 abril de 1912.

De la Región

MAHON. Mañana jueves saldrá para Barcelona el vapor correo «Mahón» que conduce muchos menorquines, que van al Festival Balear, aprovechando la rebaja de precios concedida por «La Marítima». En dicho buque embarcarán dos profesores de fandango de Fornells y algunos cantadores y tocadores de guitarra de Villa Carlos, para tomar parte en la fiesta menorquina, que en el referido festival se ha de celebrar. La reducción de precios de pasajes comprende hasta el próximo martes. Será condición para conseguir la mencionada rebaja que estén provistos los viajeros de la papelería de entrada al festival, que se facilita en la indicada casa naviera. Esta mañana ha cumplido con el precepto Pascual nuestro distinguido amigo don Juan Taltavull y García, cuyo respetable señor cumple hoy la avanzada edad de 95 años. MANACOR. El aspecto de nuestros campos es por demás desagradable. Nuestros agricultores consideran ya totalmente asegurada la cosecha debido a las benéficas lluvias que desde el sábado han venido regando nuestras sementeras. Continúa adelantándose en la decoración de la capilla del Santo Cristo. Estos días se ha quitado el tabique de la nueva capilla de la Inmaculada, pudiéndose ver ésta ya terminada y colocados los tres ventanales que resultan de buen gusto. Parece que no se dejará a fin de que, en el próximo mayo se pueda cantar en ella el mes de María.—C. 24 abril de 1912.

Desde Barcelona

(De nuestro corresponsal especial) Día 24, seis tarde. Noticias en grupo. Han regresado de Madrid los diputados a Cortes señores Cambó y Sol y Ortega. El próximo mayo se inaugurará la Juventud Conservadora de Igualada. Queda casi ultimado el programa de festejos que se celebrará con motivo de la visita a esta capital del ilustre hombre público portugués Magalhães Lima. Se ha denegado la petición de libertad provisional que solicitara Salvador Viquer y Juan y Francisca Pujaló. Esta la dirigió un escrito a los periódicos en el que apela a los sentimientos humanitarios de los señores que forman el Juzgado especial para que la dejen en libertad provisional atendida la crítica situación de sus hijos, todos al cuidado de su hermana mayor, que sólo cuenta veintidós años, que recientemente ha dado a luz y ni siquiera puede amamantar a su hijo. Una Comisión del Centro Mallorquín ha visitado al señor Gobernador para invitarle a la fiesta que el próximo domingo se celebrará en el Parque Güell. En la peregrinación a Tierra Santa que saldrá mañana tomarán parte los Obispos de Almería y Ciudad Real. Ha llegado a esta ciudad monseñor Mateo Mújica, de paso para Roma a donde va para hacer entrega a Su Santidad Pío X del mensaje que le dirigen los taquígrafos católicos en sílex de que sea proclamado San Ginesio de Arlés, patrono de los mismos. I. P. Almoneda. Por ausentarse se vende todo un mobiliario, calle Feliu, 24, principal. Curación de la Tos. PASTILLAS J. MIRO. Espectadoras y calmantes de la Tos. Farmacia y Laboratorio de J. Miró. Abierta toda noche. Colón 21, Perilló 21. Mi mando en Cuba por D. Valeriano Weyler TOMO V Precio 10 pesetas. Librería de J. TOUS Elegancias. Correspondiente al mes de Abril. Precio 1 50 pesetas. Librería de J. TOUS LEY Y REGLAMENTO acerca de las Empresas de Seguros Precio 2 PESETAS. Librería de J. TOUS

Gacetillas

Invitación.—La hemos recibido de D. Joaquín Gual de Torrella Presidente de la Junta Directiva de los Seguros Católicos, D. Juan Aguiló Valentí Presidente de la Junta Consultiva del Patronato Obrero, D. José López Costa Presidente de la Directiva del mismo Patronato y D. Bartolomé Artigues Presidente de la Junta de Congregación Obrera, para asistir a la solemne fiesta que el próximo domingo se celebrará, dedicada al Patronio de San José, cuyo programa ya adelantamos. Suscripción.—La Cruz Roja del arrabal de Santa Catalina la ha abierto para aliviar la situación de la familia de Bartolomé Matas Palmer, naufrago del «Conchitas». Se admiten los donativos en el local social y en el domicilio del Depositario Pbro. D. Matías Garcías. Citación.—Por el Juzgado de la Comandancia Artillería de Mallorca se llama al recluta Pablo Seguí Pons. Subasta.—El día 29 del actual se celebrará para la venta de un carro, caballería y guarniciones procedentes de aprehensión de tabaco de contrabando. Periódico.—D. Lorenzo Oliver Martí ha solicitado permiso del señor Gobernador para publicar un periódico bajo el título «El Rayo». Dimisión.—La ha presentado del cargo de Presidente de la Sociedad de socorros mutuos «San Lázaro», don Miguel Riera Llambías, habiéndose hecho cargo don Pedro J. Muntaner. Sumario.—El del número 7 de la Revista de la Cámara Agrícola Balear, correspondiente al 10 de abril es como sigue: Crónica General.—Plagas del Campo.—La enfermedad de los oliveros de Felanig y Santany.—Nombriamiento.—Sección Doctrinal.—Viticultura, por Pedro Martínez Rosich.—La plaga del polirroi, por Antonio Ballester, Ingeniero Agrónomo.—Nuevo cultivo de la patata, por J. del Campo.—Disposiciones Oficiales.—Bibliografía.—Informaciones.—Las pajas en la alimentación del ganado.—Para activar la producción de huevos de las gallinas.—La filtración y la pasteurización.—Producción de vino y aceite en Turquía.—Conservación de los albaricoques, melocotones, etc.—La producción de naranjas y limones en los Estados Unidos.—Mercados de Palma, Inca y Sineu. Recepción.—El Presidente de la Real Academia de Medicina y Cirugía ha tenido la atención de invitarnos a la sesión



¿Duerme usted bien?

Quizás tienen ustedes conocimiento de ese particular estado de agitación merced al cual se cuentan las horas entre la media noche y la aurora. No hay nada más penoso. Y además, el desventurado que ha pasado la noche sin dormir advierte que de esta vigilia se resienten los trabajos del día. Va de mal en peor el paciente, acortándose de considerable manera su reserva de vitalidad. ¿Cuál es, 9 veces de cada 10, el origen de tan perjudicial estado? La dispepsia ó la sobre-excitación nerviosa. Recomendamos el tratamiento de las Píldoras Pink, que regenerando la sangre, fortalece el estómago y que tonificando los nervios, cura las alteraciones del sistema nervioso.

Adviértase bien que las Píldoras Pink no hacen dormir, como lo hacen determinadas preparaciones con base de opio. Estas preparaciones adormecen al enfermo, mientras que por el tratamiento de las Píldoras Pink es natural el sueño. Es el insomnio resultado de un quebrantamiento del equilibrio de las funciones. Las Píldoras Pink restablecen este equilibrio, y restauran el sueño, lo mismo que vuelven a instaurar el apetito, las buenas digestiones, las fuerzas. En suma, no es que las Píldoras Pink echen a las enfermedades fuera del organismo; es que no las consenten permanecer, no las consenten subsistir en éste.

Las Píldoras Pink se hallan de venta en todas las farmacias. 4 pesetas la caja, 21 pesetas las seis cajas.



Por Telégrafo

Ecós varios

Agitación entre los moros

Madrid 24 (11:30 m.)
Un telegrama oficial recibido de Melilla, dice que se nota gran agitación entre los moros producida según parece a consecuencia de los sucesos de Fez, siendo de temer que los cabileños intenten algo contra nosotros.

El Mizian no cesa de excitarlos a la guerra santa.
Aunque ahora nada ocurre se han tomado toda clase de medidas de previsión pues los indígenas exigen las noticias de Fez y lo cuentan todo como favorable a ellos.

Reunión del Consejo del Banco de España

Madrid 25 (2:15 m.)
Parece que en la reunión del Consejo del Banco de España, ha presidido el señor Cobian y se trató del préstamo, que de tanto se viene hablando, al Tesoro por valor de 250 a 300 millones.

Se cambiarán impresiones sobre la reforma de la ley del Banco que presentó el señor Navarrete en 1906.
Se asegura que respecto al préstamo se reconoció en principio las dificultades con que había de tropezar el Banco para realizarlo.

Conferencias

Se ha asegurado que el señor Canalejas se propone conferenciar con el Sr. Montero Ríos.
Esta tarde los ministros señores Arias Miranda y Luque visitaron al señor Canalejas y también dijeron que se habían ocupado de los presupuestos.

Agresión a la policía—Detalles

Madrid 25 (2:15 m.)
«La Epoca» niega la frase que atribuye «El Imparcial» a un exministro conservador y abogado.

Barroso mejora

El Ministro de la Gobernación señor Barroso se encuentra muy mejorado de la dolencia que le aqueja.
Mañana asistirá al Consejo.

Un muerto

Madrid 25 (2:45 m.)
Comunican de Jaén que uno de los muertos en el accidente del tren correo es un estudiante de Linares.

Mitín ferroviario

En el teatro Barbieri se ha celebrado un mitín de ferroviarios, el cual se ha visto desanimado.
Acordaron las bases porqué se ha de regir el Congreso próximo.

Weyer a Madrid

Se espera que mañana o pasado llegará a Madrid el señor Weyer.

Enfermos

Se encuentran enfermos D. Mateo y D. Eugenio Silvestre.

Un descarrilamiento

El Director general de Comunicaciones ha participado a los interventores de

El Sultán simpatiza con los sublevados

Madrid 25 (11 m.)
Dice «El Imparcial» en un telegrama recibido de Tánger que una persona de entero crédito, asegura que se han recibido noticias de Fez según las cuales el Sultán no oculta su simpatía por la causa de los sublevados; y a este propósito y en apoyo de la veracidad de la noticia, se hace notar que el palacio imperial no fué atacado por los rebeldes, a pesar de que no lo defendían las tropas francesas.

Las vacantes de senadores vitelios

Madrid 25 (11 m.)
Dícese que en breve se cubrirán todas las vacantes de senadores vitelios.

Entrega de un busto

Hoy ha sido entregado al Senado, por los testamentarios del difunto general López Domínguez, el busto en mármol, hecho por el notable escultor señor Benlliure.

Clausura de una iglesia

El ministro de Instrucción pública señor Alba ha conferenciado con el Obispo de Madrid Alcalá, para tratar de la clausura de la iglesia de San Antonio de la Florida, donde están las célebres pinturas de Goya, a fin de convertirla en Museo tan pronto como se halle local para trasladar el templo.

Noticias de Zaragoza

Zaragoza.—En el palacio de la Música se ha celebrado una fiesta en honor del Orfeo Catalá, que resultó brillantísima. Al final se cantó la jota aragonesa. El acto se vio concurridísimo.

Noticias de Melilla

Melilla.—Anoche un grupo de moros tiroteó sin consecuencias la posición de Ishafen.

Comisiones

Sevilla.—Marcharon a Marchena las comisiones legitimistas que asistieron a las fiestas en honor del Padre Alvarado.

Renunciación del aumento de sueldo

Los ministros del Tribunal de Cuentas visitaron al Sr. Navarro Reverter para expresarle su deseo de renunciar al aumento de sueldo que les concede la Ley de presupuestos de 1911, cooperando así a las economías que proyecta.

Alijo de armas.—Para los monárquicos portugueses?—Buque misterioso.

Madrid 25 (11 m.)
Pontevedra.—Dicen de La Zoja que se calculan en unas 40 las cajas de fusiles encontradas en el alijo allí efectuado.

Los socialistas bilbaínos

Bilbao.—Los socialistas han celebrado la anunciada asamblea, acordando: Aprobar la conducta de los concejales que se retiraron del Ayuntamiento.

Barroso mejora

El Ministro de la Gobernación señor Barroso se encuentra muy mejorado de la dolencia que le aqueja.

Un muerto

Madrid 25 (2:45 m.)
Comunican de Jaén que uno de los muertos en el accidente del tren correo es un estudiante de Linares.

Mitín ferroviario

En el teatro Barbieri se ha celebrado un mitín de ferroviarios, el cual se ha visto desanimado.

Weyer a Madrid

Se espera que mañana o pasado llegará a Madrid el señor Weyer.

Enfermos

Se encuentran enfermos D. Mateo y D. Eugenio Silvestre.

Un descarrilamiento

El Director general de Comunicaciones ha participado a los interventores de

El Sultán simpatiza con los sublevados

Madrid 25 (11 m.)
Dice «El Imparcial» en un telegrama recibido de Tánger que una persona de entero crédito, asegura que se han recibido noticias de Fez según las cuales el Sultán no oculta su simpatía por la causa de los sublevados; y a este propósito y en apoyo de la veracidad de la noticia, se hace notar que el palacio imperial no fué atacado por los rebeldes, a pesar de que no lo defendían las tropas francesas.

Las vacantes de senadores vitelios

Madrid 25 (11 m.)
Dícese que en breve se cubrirán todas las vacantes de senadores vitelios.

Entrega de un busto

Hoy ha sido entregado al Senado, por los testamentarios del difunto general López Domínguez, el busto en mármol, hecho por el notable escultor señor Benlliure.

Clausura de una iglesia

El ministro de Instrucción pública señor Alba ha conferenciado con el Obispo de Madrid Alcalá, para tratar de la clausura de la iglesia de San Antonio de la Florida, donde están las célebres pinturas de Goya, a fin de convertirla en Museo tan pronto como se halle local para trasladar el templo.

Noticias de Zaragoza

Zaragoza.—En el palacio de la Música se ha celebrado una fiesta en honor del Orfeo Catalá, que resultó brillantísima. Al final se cantó la jota aragonesa. El acto se vio concurridísimo.

Noticias de Melilla

Melilla.—Anoche un grupo de moros tiroteó sin consecuencias la posición de Ishafen.

Comisiones

Sevilla.—Marcharon a Marchena las comisiones legitimistas que asistieron a las fiestas en honor del Padre Alvarado.

Renunciación del aumento de sueldo

Los ministros del Tribunal de Cuentas visitaron al Sr. Navarro Reverter para expresarle su deseo de renunciar al aumento de sueldo que les concede la Ley de presupuestos de 1911, cooperando así a las economías que proyecta.

Alijo de armas.—Para los monárquicos portugueses?—Buque misterioso.

Madrid 25 (11 m.)
Pontevedra.—Dicen de La Zoja que se calculan en unas 40 las cajas de fusiles encontradas en el alijo allí efectuado.

Los socialistas bilbaínos

Bilbao.—Los socialistas han celebrado la anunciada asamblea, acordando: Aprobar la conducta de los concejales que se retiraron del Ayuntamiento.

Barroso mejora

El Ministro de la Gobernación señor Barroso se encuentra muy mejorado de la dolencia que le aqueja.

Un muerto

Madrid 25 (2:45 m.)
Comunican de Jaén que uno de los muertos en el accidente del tren correo es un estudiante de Linares.

Mitín ferroviario

En el teatro Barbieri se ha celebrado un mitín de ferroviarios, el cual se ha visto desanimado.

Weyer a Madrid

Se espera que mañana o pasado llegará a Madrid el señor Weyer.

Enfermos

Se encuentran enfermos D. Mateo y D. Eugenio Silvestre.

Un descarrilamiento

El Director general de Comunicaciones ha participado a los interventores de

con igualdad de derechos y obligaciones

Madrid 25 (11 m.)
Dice «El Imparcial» en un telegrama recibido de Tánger que una persona de entero crédito, asegura que se han recibido noticias de Fez según las cuales el Sultán no oculta su simpatía por la causa de los sublevados; y a este propósito y en apoyo de la veracidad de la noticia, se hace notar que el palacio imperial no fué atacado por los rebeldes, a pesar de que no lo defendían las tropas francesas.

Las vacantes de senadores vitelios

Madrid 25 (11 m.)
Dícese que en breve se cubrirán todas las vacantes de senadores vitelios.

Entrega de un busto

Hoy ha sido entregado al Senado, por los testamentarios del difunto general López Domínguez, el busto en mármol, hecho por el notable escultor señor Benlliure.

Clausura de una iglesia

El ministro de Instrucción pública señor Alba ha conferenciado con el Obispo de Madrid Alcalá, para tratar de la clausura de la iglesia de San Antonio de la Florida, donde están las célebres pinturas de Goya, a fin de convertirla en Museo tan pronto como se halle local para trasladar el templo.

Noticias de Zaragoza

Zaragoza.—En el palacio de la Música se ha celebrado una fiesta en honor del Orfeo Catalá, que resultó brillantísima. Al final se cantó la jota aragonesa. El acto se vio concurridísimo.

Noticias de Melilla

Melilla.—Anoche un grupo de moros tiroteó sin consecuencias la posición de Ishafen.

Comisiones

Sevilla.—Marcharon a Marchena las comisiones legitimistas que asistieron a las fiestas en honor del Padre Alvarado.

Renunciación del aumento de sueldo

Los ministros del Tribunal de Cuentas visitaron al Sr. Navarro Reverter para expresarle su deseo de renunciar al aumento de sueldo que les concede la Ley de presupuestos de 1911, cooperando así a las economías que proyecta.

Alijo de armas.—Para los monárquicos portugueses?—Buque misterioso.

Madrid 25 (11 m.)
Pontevedra.—Dicen de La Zoja que se calculan en unas 40 las cajas de fusiles encontradas en el alijo allí efectuado.

Los socialistas bilbaínos

Bilbao.—Los socialistas han celebrado la anunciada asamblea, acordando: Aprobar la conducta de los concejales que se retiraron del Ayuntamiento.

Barroso mejora

El Ministro de la Gobernación señor Barroso se encuentra muy mejorado de la dolencia que le aqueja.

Un muerto

Madrid 25 (2:45 m.)
Comunican de Jaén que uno de los muertos en el accidente del tren correo es un estudiante de Linares.

Mitín ferroviario

En el teatro Barbieri se ha celebrado un mitín de ferroviarios, el cual se ha visto desanimado.

Weyer a Madrid

Se espera que mañana o pasado llegará a Madrid el señor Weyer.

Enfermos

Se encuentran enfermos D. Mateo y D. Eugenio Silvestre.

Un descarrilamiento

El Director general de Comunicaciones ha participado a los interventores de

chos referentes a los presupuestos, que leerá el día 1.º de mayo.

Dijo que el Rey firmó un Real decreto concediendo indulto a todos los prófugos y desertores.

Visitando a la reina Cristina

El general Echagüe visitó a S. M. la Reina Cristina la cual le ofreció el retrato de la Princesa Mercedes, ofreciéndoselo con destino al cuartel de Alicante que lleva el nombre de la Princesa.

Ofrecimiento

Madrid 25 (2 t.)
Melilla.—Se dice que 400 judíos de los campos próximo a Alhucemas y al Peñón ofrecieron a los jefes de las kábilas 400 duros si impedían que los moros fuesen a comprar a dichas plazas.

Marcha del Gobernador

Málaga.—En el correo ha marchado el exgobernador de esta provincia, que ha sido trasladado a la de Cádiz.

Reunión de ingenieros

Oviedo.—Se han reunido los Ingenieros industriales, acordando adherirse a la actitud de sus compañeros de Madrid.

Elección de un nuevo Provincial

Oviedo.—Ha llegado el Provincial de los Dominicos y el exprovincial de la misma Orden, para asistir al capítulo donde se elegirá al nuevo Provincial.

Lo que dice «A B C»

El diario ilustrado «A B C» dice que faltan seis días para la reapertura de las Cortes y se habla ya de crisis, de dificultades y de conspiraciones relacionadas con los presupuestos, añadiendo que no tendría explicación honesta el conflicto si existiese, porque precisamente el Gobierno actual se constituyó para formar este presupuesto con el programa de liquidación anunciado.

De Bruselas a Madrid—Otro viaje

Madrid 25 (2 t.)
París.—Anuncia «Le Petit Parisien» que el aviador Vedrines marcha hoy a Bruselas desde donde emprenderá un viaje de una sola jornada a Madrid, siguiendo el vuelo hacia Marruecos.

No es satisfactoria

París.—«L'Echo de Paris» dice que la contestación española entregada ayer a M. Poincaré no es satisfactoria, pero que permite que continúen las negociaciones.

Extranjera perseguida

Orse.—Alarmados los vecinos de esta población por la frecuente desaparición de niños y secuestros que se realizan en todas partes, ayer una artista norteamericana recorría la población visitando los monumentos más importantes, cuando de repente algunas vecinas la creyeron ser la secuestradora y a grandes voces comenzaron a insultarla.

Mensaje de pésame

Vigo.—El Ayuntamiento ha acordado por unanimidad dirigir un mensaje de pésame a la nación inglesa con motivo de la catástrofe del «Titanic».

La sublevación en Fez

Tánger.—Noticias recibidas de Fez expresan fundados temores de que el movimiento antifrancés no se limite a Fez.

Consejo de Ministros

Madrid 25 (2 t.)
El señor Canalejas al recibir a los periodistas, les manifestó que el Consejo celebrado en Palacio había sido brevísimo, careciendo por completo de interés.

Ultimas noticias

Madrid 25 (2 t.)
Se ha firmado un Real decreto indultando los prófugos que se acojan a los siguientes artículos:

1.º Se indulta de las penas y correctivos que puedan corresponderles a los individuos del Ejército y de la Armada declarados desertores o que actualmente estén sometidos al procedimiento como tales, sea cualquiera el punto de desertión y siempre que no hubiesen cometido otro delito.

2.º Se indulta a los declarados prófugos de clasificaciones y de concepción y a los que actualmente se les siga expediente por tales conceptos.

3.º Se indulta a los mozos que habiéndoles correspondido por la edad y que no fueron incluidos en ningún alistamiento, a condición precisa por el indulto que los hechos a que se aplique se hayan realizado antes de la publicación de la vigente Ley de Reclutamiento y reemplazo.

4.º Los desertores acogidos a esta gracia se les destinará a un cuerpo en el que deberá servir en activo el tiempo que les corresponda para completar el que estuvieron o estén los demás individuos de su reemplazo, sirviéndoles de abono el tiempo que hubieran servido.

5.º Los mozos no alistados que se acojan a estos beneficios en virtud de los cuales quedan exentos de penalidad, según establece el artículo 31 de la Ley de 21 de octubre de 1896, se les incluirá en el primer alistamiento que se forme

COMERCIALES

Mercado de Inca

Información de la casa de D. Pedro Cortés para La Última Hora

Los precios que han regido son como siguen:

Almendrón los 42 kilógs. a 107'50 pts.

Trigo, los 70 litros, a 17'00 id.

Candeal, id. a 18'00 id.

Cebada del país, id. a 10'00 id.

Id. forastera, id. a 9'00 id.

Avena del país, id. a 8'00 id.

Id. forastera, id. a 7'00 id.

Garbanzos, id. a 6'00 id.

Maíz, id. a 16'00 id.

Habichuelas (confits), id. a 27'00 id.

Id. blancas, id. a 25'00 id.

Frijoles, id. a 16'50 id.

Habas para cocer, id. a 19'00 id.

Id. ordinarias, id. a 15'00 id.

Id. para ganados, id. a 14'50 id.

Cerdos cebados los 10 kilógs. a 08'00.

Higos pasos los 42 id. a 00'00 id.

Azúcar los 33 gramos, 3'00 id.

Albaricoques quintal a 00'00.—C. 25 Abril de 1912.

Caja de Ahorros

y Monte de Piedad de las Baleares Asociación de Beneficencia

Por acuerdo de la Junta Protectora el día 6 de Mayo próximo y siguientes necesarios de cuatro a seis de la tarde en la sala de ventas de la Sociedad (Sol 19), se celebrará pública subasta para enseñar las garantías de los préstamos vendidos en el mes de Abril de 1911.

Hasta el día 4 a las seis de la tarde podrán los interesados cancelar ó renovar sus respectivos préstamos.

Palma 25 de Abril de 1912.—El vocal de turno, José Esteva y Boscaná.

STOMALIX

es la marca de fábrica del ELIXIR ESTOMACAL DE SAIZ DE CARLOS, el mejor

TÓNICO DIGESTIVO

que recetan los médicos para la curación de los desórdenes digestivos, ya sean producidos por excesos de comer y beber, abusos de toda clase, pasiones deprimentes, trabajo y preocupaciones constantes, etc., aun cuando tengan una antigüedad de 30 años y hayan fracasado los demás medicamentos.

CURA el DOLOR de

ESTÓMAGO

accedias, aguas de boca, vómitos, indigestión, dispepsia, estreñimiento, diarreas y disenterias, mareo de mar, dilatación y úlcera del estómago, neurastenia gástrica, hipercloridria y anemia y clorosis con dispepsia.

De venta en las principales farmacias del mundo y Sarrano, 30, MADRID. Se remita por correo tallete a quien lo pida.

Boca sana - Dientes blancos

HIGEA

SE TIENEN SIEMPRE USANDO LOS DENTIFRICOS HIGEA

FRASCO DE ELIXIR PARA 60 USOS 1'25 ptas. FRASCO PARA 120 USOS 2 ptas.

CAJA DE POLVOS DENTIFRICOS 1 pta. TUBO DE CREMA DENTIFRICA 1 pta.

Venta en Perfumerías, Droguerías y Farmacias. Depósito general, J. L. Nadal, "EL JAPON", Constitución 33 (Borne) Palma de Mallorca

Licor VERDAD

GRAN ESTOMACAL que por sus buenas cualidades digestivas ha sido preferido por el público alcanzando extraordinaria demanda. Es el mejor LICOR para postres, refrescos y bautizos, por su finca, exquisito aroma y buen paladar. Único fabricante: PEDRO JOSE ESBARRANCH - Palma.

Navigazione Generale Italiana y La Veloce

Vapores directos y rápidos para BUENOS AIRES por los nuevos y veloces vapores.

Próximas salidas de Barcelona

RE VITTORIO, 9 Mayo. REGINA ELENA, 30 Mayo
SAVOIA, 12 id. PRINCIPIR UMBERTO, 13 id.
ARGENTINA, 30 id. ITALIA, 16 id.

Cocina a la Española

Estos vapores de reciente construcción ofrecen todas las comodidades y confort necesarios en todas sus clases contando con camarotes de lujo, biblioteca, jardín de invierno, clase de música salón para niños, peluquería, comedores, cuartos de baños, luz eléctrica, ascensor y teléfono Marconi.

Depilatorio imperial del Dr. Padró

Quita el pelo o vello con prontitud y sin peligro para el cutis. Por su eficacia e inocencia es el preferido.—30 años DE EXITO Venta en droguerías y Perfumerías.—Barcelona, plaza Real, 1, Farmacia del Globo.

LLOID ITALIANO
COMPANIA DE VAPORES RÁPIDOS Y DIRECTOS
entre Barcelona y Buenos Aires

PROXIMAS SALIDAS

LOUISIANA, 2 Marzo. CORDOVA, 24 Abril.
P. MAFALDA, 4 abril. INDIANA, 10 Mayo.

Con espaciosos y ventilados dormitorios, grandes comedores con mesas, lavabos, departamentos para señoras y niños, luz y ventilación eléctrica.

VERDADERA COCINA ESPAÑOLA

Para carga y pasaje de primera, segunda y tercera dirigirse a las Oficinas de la Compañía JARDIN DE LA REINA, 17, (esquina Pelafres) PALMA.

Servicios de la Comp. Transatlántica de Barcelona

Línea de New-York, Cuba y Méjico.—El día 25 abril saldrá de Barcelona, el 26 de Valencia, el 29 de Málaga y el 31 de Cádiz el vapor MONTEVIDEO, directamente para New-York, Habana, Veracruz y Puerto Méjico.

Línea de Venezuela Colombia.—El día 10 mayo saldrá de Barcelona, el 11 de Valencia, el 13 de Málaga y el 15 de Cádiz el vapor A. LOPEZ, directamente para Las Palmas Santa Cruz de Tenerife, Sta Cruz de la Palma, Puerto Rico, Puerto Plata (Sancti Spiritus), Habana, Puerto Limón y Colón de donde salen los vapores el 13 de cada mes para Sabanailla, Curacao, Puerto Cabello y La Guayra etc. Se admite pasaje y carga para Veracruz y Tampico con trasbordo en Habana. Combina por el ferrocarril de Panamá con las compañías de navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conserchientos directos. También carga para Maracaibo y Coro, con trasbordo en Oraguay para Guayana, Guayana y Trinidad, con trasbordo en Puerto Cabello.

Línea de Filipinas.—El día 21 de abril saldrá de Barcelona habiendo hecho las escalas intermedias el vapor C. DE RIZAGUIRRE directamente para Génova, Port-Saïd, Suez, Colombo, Singapore, Ho-Ilo y Manila sirviendo por trasbordo los puertos de la costa oriental de Africa, de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australia.

Línea de Buenos Aires.—El día 3 de mayo saldrá de Barcelona, el 5 de Málaga y el 7 de Cádiz el vapor LEON XIII, directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

Línea de Fernando Póo.—El día 2 de mayo saldrá de Barcelona el vapor L. V. LLAVERDE, con trasbordo en Cádiz al SAN FRANCISCO con escala en Valencia y Alicante, y el 7 de Cádiz directamente para Tánger, asablanca, Marruej, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife y Santa Cruz de la Palma, demás escalas intermedias y Fernando Póo. Regresa de Fernando Póo al 2 haciendo las escalas de Canarias y de la península indicadas en el viaje de ida.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables, y pasajeros, a quienes la Compañía de alojamiento muy cómodo y trato esmerado como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebaja a familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebaja por pasaje de ida y vuelta. También se admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares. La empresa puede asegurar las mercancías que se embarquen en sus buques.

Avisos importantes

Rebajas en los fletes de exportación.—La Compañía hace rebajas de 30 por ciento en los fletes de exportación a los puertos de destino. De acuerdo con las vigentes disposiciones para el servicio de Comunicaciones Marítimas.

Servicios comerciales.—La sociedad que de estos servicios tiene establecida la Compañía, se encarga de trabajar en Ultramar los Muestreos que la sea entregados y de la colocación de los artículos a cuya venta, como ensayo, deseen acudir los Exportadores.

Línea de Cuba y Méjico.—El día 17 de Abril saldrá de Bilbao, el 20 de San Sebastián y el 21 de Coruña el vapor ALFONSO XII, directamente para Habana, Veracruz y Tampico, admite pasaje y carga para Cienfuegos y Santiago, con trasbordo en Habana al vapor de la línea de Venezuela Colombia. Para este servicio rigen rebajas especiales en pasaje de ida y vuelta y también precios convencionales para camarotes de lujo.

Informar en Palma los señores Jaime M. Granados S. en C.ª, Plaza Antonio Maura, número 4, Palma.

Linea PINILLOS

Vapores directos de este puerto para los de LAS ANTILLAS

Para Canarias, Puerto Rico, Mayaguez, Ponce, Habana, Santiago de Cuba y Matanzas, saldrá de este puerto fíjamente el día 2 de Abril el magnífico vapor

CATALINA

Admitiendo carga y pasajeros.

NOTA.—La carga previamente comprometida se recibirá en lanchas los días 23, 24 y 25 del corriente

Para más informes dirigirse a los señores Planas, Pina y Compañía S. C. San Juan 20, representantes de la Compañía.

Fábrica de anisados y licores de Damían Garau y Tomas LLUCHMAYOR (MALLORCA)

Exigid en todas partes el anís marca registrada

SECA

y el gran aperitivo tónico, digestivo y reconstituyente.

PALO QUINA-GARAU analizado en el Laboratorio Miró y recomendado por eminentes Doctores.

Depósito en Palma Droguería de José Miró, Celon, 22.

Lloyd Sabaudio

El 16 de Mayo saldrá de BARCELONA para BUENOS AIRES el lujoso vapor de 14,000 toneladas de gran marcha

Tomaso di Savoia

El día 8 de Junio saldrá para el mismo punto el vapor de gran marcha

Principe di Udine

Realizado la travesía en QUINCE DIAS Camarotes capleados en primera clase

Tres puentes de paseo—Jardín de invierno—Telégrafo Marconi.

SEGUNDA CLASE ECONOMICA A PRECIOS REDUCIDOS

TERCERA CLASE

Dormitorios higiénicos, lavabos, comedores con mesas

COCINA ESPAÑOLA. Para informes, en Palma, calle del Mar, 49, primero.

Liga de propietarios de fincas urbanas SAN MIGUEL 18-1.

Habitaciones para alquilar

Calle y Plaza	n.º	Piso	Informes	Observaciones
Plaza	5	2.ª	en el extrarradio.	6 salas y 7 dormitorios.
Villeta C. principal	89	1-2-3	Manzanor 30 sur.	agua patio, 6 dormitorios.
Calle de los Olivos	107	Honda	Ste. Domingo, 18-3	4 dormitorios arán y agua.
Villeta (San Lluís)		1.º	Zavalla 6-1	Coladuría y cuadra.
Calle de Gater	17	prepa	Sto. Espirita 5 princípi	Coladuría y cuadra.
Calle Bta. Catalina	5	bajo	San Miguel, 18	Coladuría y cuadra.
P. González Terreno			Constitución 92	8 dormitorios, agua a grifo.
Tierra Santa	11		San Miguel 18 primero	para comercio, 18 pesetas
Plaza Onarros			Herrera 46	Almacén mucha capacidad

Casa 25 dormitorios, Corp. Marítima, 103, de mucha capacidad, jardín y cochera antigua, estilo de mar, tanto junto como por separado. Informes, Olivos—168, Conquistador 4 y Rosario 1. Local propio para establecimiento.

Julian Ticoulat
CIRUJANO-DENTISTA

Dentaduras desde 12 duros, dientes desde 3 pts. Extracciones sin dolor

CALLE SAN MIGUEL, NUMERO 30

Corsetería "La Catalana,"

CUESTA DE BROSSA-12-tienda-Palma

ELEGANCIA—HIGIENE—ECONOMIA

Variado y extenso surtido en CORSES, últimas creaciones de la Moda Parísiense, a precios reducidos.

Especialidad en la confección de corsés a medida, Rectos, Imperio, Decoloté, Corsés higiénicos para Señoras en estado interesante y Fajas ventrales.

Corsés-Faja con sostenedores, último modelo de París.

Modelos y figuras de los principales centros europeos de la moda exclusivos para la

Corsetería CATALANA, Brossa, 12

Los afamados Corsés de esta casa, única en Baleares, son altamente higiénicos y rectos, quedan desahogados del estómago y reducen el vientre sin causar molestias.

NOTA.—Previo aviso se pasa a domicilio a tomar medida y a probar corsés.

Agencia Internacional

DE

Transportes Marítimos y Terrestres

COMISION Y CONSIGNACION

Bartolomé Mulet Berga

Siete Esquinas, 9.—PALMA DE MALLORCA

Servicio combinado de domicilio a domicilio para Madrid, Barcelona, Valencia, Alicante, Alcoy, Mahón, Ibiza, Málaga, Cádiz, Almería, Sevilla, Cartagena, Huelva, Granada, Ceuta, Tánger, Melilla, París, Marsell, Argel, Cebeire y Port-Bou

Casa enfundadora y Consiguatario en Barcelona: B. Busó Labori.—Paseo Colón.

La Flor de la limpieza

Líquido para limpiar toda clase de metales

crystalos, lozas y mármoles

MODO DE USARLO, agítese bien el frasco; cójase un trapo empapándolo con el líquido y frótese el objeto que se desea limpiar. Hecha esta operación se frota con otro paño seco.

De venta en todas las Droguerías

¡OJO CON LAS FALSIFICACIONES!

Pedid la marca M. O' DONNELL

Depósito: Plaza la de Constitución, 113-3. PALMA.

Callicida Lluch

Matacallos, ojos de callo y toda clase de duros sin causar dolor ni molestia. Precio 1 peseta

De venta: Calle Llesalle, San Nicolás 29 y en las farmacias, perfumerías y droguerías.

Venta de un café

Se traspañe ó vende un café con su mobiliario y utensilios, ó el mobiliario solo situado en punto céntrico. Informarán, Centro de Anuncios

Barberos

Se necesita un aprendiz que sepa algo de barbería y un oficial por los sábados y domingos que sepa su obligación. Darán razón en la casa de Santo Domingo número 50 en la Barbería de Antonio Coll, Palma.

CASAS DE RECREO

Se alquilan dos situadas en punto céntrico de Establecimientos, una de planta baja y la otra alta. Informarán, Rubí, núm. 20, Palma.

Gasas por poco dinero

TODO EL MUNDO PROPIETARIO.

Se consigue adquiriendo, en inmejorables condiciones, varias casas situadas en la calle de San Magin del Arrabal de Santa Catalina.

PRECIOS BARATISIMOS

APROVECHAR LA OCASION

Para informes Centro de Anuncios, plaza de Santa Eulalia.

Ganga

Se vende a precio ventajoso un MOTOR A GAS sistema OTTO de dos caballos, vertical, en muy buen estado. Informarán, Centro de Anuncios.

Venta

De una casa, primera, sin estas, con su cobertizo de un mas. Informes, calle del Polvorín, número 18 El Terreno.

Repetidos, Aguas minerales, drogas y productos químicos a precios económicos sin expendir en la

Droguería y Secursales de Viuda de José Juan.

Venta de una casa

En Son Roca de la Vuelta, hay una que se vende en buenas condiciones tanto a plazos como al contado. Tiene agua, jardín y cochera. Para informes calle de la Unión—53—10.

Dibujos

Para bordar en blanco, oro, seda, sobre tel. en satuche, sobre paño y terciopelo, inglés, richelien, etc., etc. se hacen de todos los gustos y pa a toda clase de trabajos. En la calle de la Rosa núm. 2, entre otras.

Fábrica de Jabones

de Antonio Palmer—Plaza Mercado—1

En este establecimiento se detallarán el sucesivo los jabones duros comprados desde un kilo en adelante a los mismos precios que regían antes para partidas mayores, a saber:

Jabón duro, clase corriente, a ptas. 0'55. Id. id. 1.ª a 0'65. Id. id. extra a 0'75.

garantizando ser elaborados únicamente con aceites y legías sin ninguna adulteración. Probarlos para convencerse.

Establecimiento de bebidas

Se vende una en buenas condiciones, situado en punto céntrico. Se da a prueba. Se vende también una "SERPULTRERA" con su pasadizo. Informes, Centro de Anuncios.

Asociaciones de Seguros Mutuos

Está solicitada su inscripción y hecho el depósito con arreglo a la ley de 14 de Mayo de 1908, y por tanto resultan inventadas y fiscalizadas por el Estado.

DOMICILIO SOCIAL—MADRID—ALMIRANTE—10

AHORRO Y RENTA.—Formación de capitales y rentas con una cuota de cinco pesetas mensuales durante diez años en las que va incluido el Contraseguro para la devolución de la cuota satisfaciendo caso de fallecimiento del beneficiario, y la liberación para el fallecimiento del suscriptor no beneficiario que tenga abonadas tres anualidades completas.

SEGURO MUTUO INFANTIL.—Formación de capitales de 500 pesetas por cada participación suscripta con solo el desembolso de 1'50 pesetas al mes durante de cinco años en favor de niños.

Contraseguro y Caja de Huérfanos con insignificantes cuotas anuales para casos de fallecimiento del niño beneficiario, ó de su padre si este es el suscriptor.

CONSEJO DE ADMINISTRACION

Presidente.—Excmo. Sr. Duque de Sivona.
Vice-Presidente.—Excmo. Sr. D. Rafael Picavea, Senador del Reino.
Vocales.—Excmo. Sr. marqués de Bayamo.
D. Pedro Croquette, Otor en Medicina.
Consejero Director General.—D. Luis Guacualdo, Gerente Administrativo de la Compañía de Construcciones Hidráulicas y Civiles de Madrid.
Consejero Delegado.—D. Luis San Bartolomé, Abogado y Propietario.

Gotas Madres Sulfurosas DE BAR

Medicación sulfurosa por excelencia, Herpes, lagas, anginas, bronquitis, escrófulas, siempre que esta indicado el uso del azufre ó de las aguas minerales sulfurosas.

Precio del frasco, 3 pesetas.

FER BAR

Marca Bar

Medicación ferruginosa por excelencia; anemia y clorosis y en todos los casos en que está indicado el hierro ó sus preparados. Recomendado por eminentes médicos.

Precio del frasco, 3 pesetas.

Depósito: Farmacia de D. Juan Vazquezuela y Centro Farmacéutico

Evita caspa, casnas y caída del pelo

TRICOFERO PADRO

Es el tónico y regenerador del cabello más antiguo y acreditado de España. Hace crecer el pelo. Limpio y con un color natural. Evita la caída del pelo y mantiene la cabeza en un estado de salud y limpieza.

Farmacia del Globo: Plaza Real, Barcelona y en todas las Farmacias, Droguerías y perfumerías.

HERPES, ESCROFULAS, TUBERCULOSIS

La Sulfurina Jimeno

Es el depurativo reconstituyente de estas enfermedades en general y de las humores infecciosas.—Para su uso véase el prospecto.